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Престижная профессия

МИХАИЛ 
БОЯРСКИЙ: 
ДЕ БРИЛЬИ СНОВА 
В ПОЛИТИКЕ  15

МАЙОР АЗАТ АБУЛЕВ СТАЛ 
ПОБЕДИТЕЛЕМ КОНКУРСА 
НА ЛУЧШЕГО ИНСПЕКТОРА 
ПО ПОЖАРНОМУ НАДЗОРУ

Майор Абулев рабо-
тает в Пресненском 

районе ЦАО. Почему он выбрал 
эту профессию и как выглядит 
для инспектора зоопарк — 
читайте в материале Илоны 
Соболевой. 10

НАШИ ЛЮДИ

ЗВЕЗДАИСКУСНАЯ 
КРУЖЕВНИЦА 
РАСКРЫВАЕТ 
СЕКРЕТЫ 
ПЛЕТЕНИЯ  7

Родители должны 
разговаривать с детьми 

Центр социальной помощи семье и детям
«Семья» (Таганский район, обслуживает 
семь районов Центрального округа Мо-

сквы) отмечает юбилей  — 10 лет. За эти годы центр 
сумел выстроить систему поддержки семьи на раз-
ных этапах. «Мы созданы, чтобы помогать», — го-
ворит директор центра Татьяна Троицкая. 

6

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ
Чем Теона Контридзе 
покорила своего мужа

Яркая и обаятельная джазовая певица 
Теона Контридзе давно живет в Москве. 
О любимых местах в столице и про-

гулках по Тверской, о своих увлечениях и о том, 
как она покорила своего мужа, Теона рассказала 
в интервью корреспонденту «МЦ» Виктории 
Филатовой. 

13

Памятник создателю «Мастера 
и Маргариты» установлен

Совсем скоро на Большой Пироговской улице будет 
открыт бронзовый памятник писателю Михаилу Бул-
гакову работы скульптора Георгия Франгуляна. Вопрос 

об установке памятника вызывал немало споров, но Булгаков 
на то и мистический писатель, чтобы вокруг него кипели стра-
сти. Почему памятник установили именно здесь, а не на Чистых 
прудах, разбирался наш корреспондент Кирилл Янишевский. 

11

ОТЧЕТ: 
РЕЗУЛЬТАТЫ 

ВОСЬМИ ЛЕТ 
ИЗМЕНЕНИЙ 
МЕГАПОЛИСА  8
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ТРАНСПОРТ

В центре столицы наземный транспорт ежедневно 
перевозит 540 тысяч пассажиров. Такой высокий по-
казатель — результат запуска в 2016 году маршрут-
ной сети «Магистраль». 

Об увеличении пассажиропотока сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин на своей странице в соци-
альной сети. Он отметил удобство созданной сети 
для жителей и гостей столицы. 
— Проекту «Магистраль» два года. До открытия этой 
маршрутной сети наземный транспорт в центре 
Москвы перевозил 150 тысяч пассажиров в день. Се-
годня — 540 тысяч. Сравните. Работающие в центре 
горожане стали предпочитать автобусы личному 
авто. Так и быстрее, и дешевле, — написал Сергей 
Собянин. 
Запуская «Магистраль», власти столицы ставили пе-
ред собой цель облегчить повседневные поездки го-
рожан и уменьшить поток автомобилей на централь-
ных дорогах. Теперь москвичи могут оставлять свои 
машины у дома и добираться до работы или на про-
гулки исключительно на наземном транспорте. 

Во время реализации проекта, помимо новых марш-
рутов, на многих дорогах Центрального округа бы-
ли запущены выделенные полосы. Это произошло, 
например, на Воздвиженке и Сретенке. Выделенки 
значительно сократили время поездок, поскольку 
автобусы и троллейбусы перестали стоять в много-
часовых пробках. 
Были открыты и пересадочные узлы на Лубянской 
площади, Тверской Заставе, Серпуховской и Калуж-
ской площадях.
За два года также заменили остановочные пави-
льоны. Их сделали более комфортными, светлыми 
и безопасными. Там можно зарядить телефон и под-
ключиться к интернету. 
Сейчас в сеть «Магистраль» входят так называемые 
магистральные маршруты (соединяют районы Мо-
сквы, проходя через центр), районные (соединяют 
окраину с центром) и социальные (ведут к социаль-
но значимым объектам Москвы). Все они следуют 
с разными интервалами движения — от 5 до 30 ми-
нут — в зависимости от востребованности маршру-
тов у горожан.

7 октября 2018 года. В маршруте автобуса сети «Магистраль» на Китай-
городе проезд можно оплатить и по банковской карте 

Пассажиропоток «Магистрали» вырос до полумиллиона

Новая набережная со-
единит Московский 
международный де-
ловой центр «Москва-
Сити» (Пресненский 
район) и район Фили. 

Об этом сообщил замести-
тель мэра Москвы Марат 
Хуснуллин. По его словам, 

новая набережная появится 
к 2022 году. 
— Мы приступили к проектиро-
ванию продления набережной 
Тараса Шевченко от «Москвы-
Сити» и технически доводим ее 
до Филей. К середине 2019 года 
выйдем из экспертизы и при-
ступим к строительству, — рас-
сказал он. 
Строительство продлится 2–3 го-
да. Власти Москвы занимаются 
проектом благоустройства 
городских набережных с про-
шлого года. В рамках проекта 
развивают прилегающие к воде 
территории, запускают пасса-

жирское движение по воде, пла-
нируют установить 21 мост на 
Москве-реке, реконструировать 
существующие. Также намечено 
строительство смотровых пло-
щадок, озеленение и расшире-
ние пешеходных зон. 
Напомним, вся береговая линия 
Москвы-реки с заливами и зато-
нами протянулась более чем на 
200 километров. При этом толь-
ко четверть всех набережных 

была благоустроена. Теперь 
ситуация изменилась. Мэр Мо-
сквы Сергей Собянин написал 
в своем микроблоге в социаль-
ной сети «Твиттер»: 
— Набережные — главное укра-
шение города. Приятно видеть 
все больше людей на берегах 
Москвы-реки. Это результат 
их благоустройства. Недавно 
пустовала даже центральная, 
Кремлевская набережная. А по-
сле строительства парка «Заря-
дье» туда приходят и горожане, 
и туристы. 
Запись он разместил под хеште-
гом «Лучший город Земли». 
Планируется, что в ближайшие 
годы в Москве появится 64 ки-
лометра новых набережных 
и 40 общественных центров. 
Эти предложения включены 
в концепцию развития набереж-
ных Москвы-реки, победившую 
на международном конкурсе.
Так, Краснопресненскую набе-
режную продлевают от Третьего 

транспортного кольца (ТТК) до 
улицы Шеногина. Здесь строят 
и реконструируют 3,3 киломе-
тра дорог, сооружают съезды, 
связанных с ТТК, дополни-
тельные проезды и остановки 
с заездными карманами. На 
набережной развернуто стро-
ительство «Москвы-Сити», по-
этому благоустройство терри-
тории — приоритетная задача 
для города. Краснопресненская 
набережная делится на три зо-
ны: многофункциональный тер-
расный парк, многоуровневый 
линейный парк и пешеходная 
часть. Парк тянется вдоль набе-
режной от улицы Шеногина до 
Причального проезда. Он вклю-
чает прогулочную зону с ланд-
шафтным дизайном. Растения 
высаживают ярусами: сначала 
кустарники, у воды — много-
летние травы и цветы. Появятся 
и смотровые площадки.
АЛЕКСАНДРА ИВЛЕВА
okruga@vm.ru 

26 августа 2017 года. Вид на деловой центр «Москва-Сити» с набережной 
Тараса Шевченко

НОВОСТИ
Строители стали 
работать тише
В этом году количество жалоб жи-
телей на шум от строительных ра-
бот снизилось более чем на 30 про-
центов. Таких показателей удалось 
добиться благодаря проверкам 
и оперативной работе по нака-
занию нарушителей. Начальник 
управления специализированного 
надзора Мосгосстройнадзора 
Наталия Киселева на пресс-кон-
фе ренции в Информационном 
центре правительства Москвы 
сообщила, что одним из приори-
тетных направлений ведомства 
является работа с обращениями 
жителей. В 2018 году было рассмо-
трено 950 жалоб.
— Количество жалоб сократилось, 
потому что мы проводим про-
филактику на начальном этапе 
строительства, когда оцениваем 
готовность стройки «шуметь», — 
объяснила Киселева. 
Если на стройках все же выявляют 
нарушения, то привлекают специа-
листов, которые измеряют уровень 
шума. Если он превышает нормы, 
то строителей наказывают.

Выявить болезнь 
на ранней стадии
В столице стартовала очередная 
акция, посвященная профилактике 
рака молочной железы. Главный 
онколог Москвы, директор Кли-
нического научного центра имени 
А. С. Логинова Игорь Хатьков 
на пресс-конференции сообщил, 
что пройти обследование и про-
консультироваться с врачом 
онкологом-маммологом можно 
более чем в 100 медицинских 
учреждениях города. Акция прод-
лится до 31 октября. В Централь-
ном округе обследоваться можно 
в городской поликлинике (ГП) 
№ 46 (ул. Казакова, 17а), ГП № 46, 
филиал № 3 (ул. Воронцовская, 14, 
стр. 1.), ГП № 5 (Даев пер., 3, стр. 1), 
ГП № 3, филиал № 1 (ул. Б. Брон-
ная, 3, стр. 1), ГП № 220 (ул. Замо-
ренова, 27), ГП № 68 (ул. М. Яки-
манка, 22, стр. 1). Полный список 
адресов опубликован на сайте Де-
партамента здравоохранения.

Первые набережные 
в Москве появились 
в конце XVIII века. 
Массовое строитель-
ство каменных набе-
режных с гранитной 
облицовкой велось 
в 1930-е годы. Общая 
длина новых набе-
режных составила 
48 километров. Одна-
ко уже к началу 1990-х 
их общая длина соста-
вила более 90 кило-
метров.

СПРАВКА

Прогулки 
вдоль воды
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Морозовская детская 
городская клиниче-
ская больница отме-
тила 115-летие.  

Поздравить коллектив со 
столь значимой датой 
приехала заместитель 

руководителя столичного Де-
партамента здравоохранения 
Елена Хавкина. Она передала 
поздравления от министра пра-
вительства столицы, руководи-
теля Департамента здравоохра-
нения города Москвы Алексея 
Хрипуна. 
— Вот уже более века Морозов-
ская больница оказывает по-
мощь маленьким пациентам. За 
годы работы больнице удалось 
достичь немалых успехов, — 
читает письмо руководителя 
Департамента  здравоохране-
ния Елена Хавкина. — Ежегод-
но в Морозовскую больницу по-
ступают более 100 тысяч детей, 
что составляет больше трети от 
общего числа госпитализаций 
в столице. В больнице появи-
лось 16 уникальных отделений, 
со времени открытия нового 
корпуса врачи успели оказать 
помощь 125 тысячам больных.
Заместитель руководителя ве-
домства отметила высокое зна-
чение больницы для города.
— Поздравляю ваше учрежде-
ние с таким замечательным 
праздником. 115 лет — это се-
рьезно. Спасибо за то, что вы 
делаете, за спасенные жизни 
ваших маленьких пациентов, — 
сказала Елена Хавкина.
За последние восемь лет Мо-
розовскую больницу модерни-
зировали. В 2016 году на месте 
устаревшего двухэтажного 
корпуса 1930-х годов построи-
ли новый семиэтажный. Здесь 
открылись новые направления 
медпомощи в области экстрен-
ной сердечно-сосудистой хи-

Большое дело 
для самых 
маленьких

АКТУАЛЬНО

Русская православная церковь разорвала евхаристиче-
ское общение с Константинопольским патриархатом. 

Шаг этот в истории наших церквей беспрецедентный, 
но, к сожалению, вынужденный. Для верующих пре-
кращение евхаристического общения означает невоз-
можность причащаться в храмах, находящихся под ка-
нонической юрисдикцией Константинопольского пат-
риархата, а епископы не смогут вместе сослужить. Один 
из вопросов у верующих — как теперь ездить на Афон. 
Председатель Синодального отдела по взаимоотноше-
ниям Церкви с обществом и СМИ Владимир Легойда 
считает: 
— Мы должны сейчас мыслить немного иными кате-
гориями. Под ударом оказались наши братья по вере 
на Украине, за которых мы все должны молиться, поэто-
му говорить о том, можем ли мы совершать паломниче-
ство на Афон, немного стыдно. Уместно вспомнить сло-
ва Серафима Саровского, который говорил про свою 
Родину, что здесь есть и Афон, и Иерусалим, и Киев.
В целом же для тех, кто не ездит в Турцию или на Афон, 
кто не общается со священниками, подчиненными 

Константинополю, ничего не изменится.  В храмы, от-
носящиеся к Константинопольскому патриархату, они 
не заходят, а с другими поместными церквями разрыва 
в общении нет: в Черногории, Болгарии, Греции, Иеру-
салиме или на Кипре можно молиться в местных хра-
мах.  Председатель Синодального отдела по взаимоот-
ношениям Церкви с обществом и СМИ также пояснил: 
— Мы не разорвали отношения, а констатировали ситу-
ацию произошедшего разрыва. 
Филипп Ильяшенко, священник, житель Центрального 
округа считает: 
— Эта ситуация — большая трагедия для всех право-
славных, ведь появился еще один человек, патриарх 
Константинопольский, который пытается разорвать 
тело Церкви. Православным нужно молиться для пре-
одоления этой трагедии. Русская православная церковь 
сохранит верность церковным канонам и традициям. 
На вопрос, какие изменения ждут верующих в связи 
с разрывом отношений, отец Филипп подчеркнул: 
— Молиться и ездить на Афон можно, нельзя прича-
щаться. Цитируя апостола Павла — «все мне можно, 
но не все на пользу».  

Владимир Легойда: Мы должны мыслить иными категориями

МОРОЗОВСКАЯ 
БОЛЬНИЦА ЯВЛЯЕТСЯ 
КРУПНЕЙШЕЙ 
В РОССИИ

учать генотипирование. Только 
в Морозовской больнице можно 
сделать операцию ребенку, боль-
ному гемофилией.
— Существует огромное коли-
чество профилей, совмещенных 
с педиатрическим, гематоло-
гическим профилем. У нас есть 
возможность оказывать помощь 
детям с тяжелой патологией, — 
рассказал заведующий отделе-
нием травматологии и ортопе-
дии Михаил Петров.
АНДРЕЙ БЕЛЯК
okruga@vm.ru    

В центре есть амбулаторное от-
деление, стационар дневного 
пребывания, круглосуточная 
онкогематологическая лабора-
тория, отделение переливания 
крови и круглосуточный стаци-
онар. Скоро в больнице начнут 
проводить операции по транс-
плантации детям легких. Два 
специалиста уже прошли обуче-
ние за рубежом.
— Это очень сложная операция, 
но я думаю, что в конце 2019 года 
мы сможем это осуществить, — 
отметила Петряйкина.
В этом году в отделении транс-
плантологии гематологи ус-
пешно провели шесть операций 
по пересадке костного мозга. 
Была осуществлена трансплан-
тация почек. Помимо этого, 
врачи сделали две операции 
на открытом сердце в услови-
ях искусственного кровообра-
щения. 
Скоро на базе больницы постро-
ят протонно-лучевой центр. Он 
откроет возможности перехода 
от хирургического вмешатель-
ства на более эффективные ме-
тоды воздействия — лучевую те-
рапию и препараты последнего 
поколения. В 2019 году планиру-
ется создать генетическую лабо-
раторию, которая позволит из-

рургии, аритмологии и транс-
плантации органов и тканей, 
включая пересадку костного 
мозга. Пациентов размещают 
в одно- или двухместных пала-
тах, где они могут пребывать 
вместе с родителями.
По словам главного врача боль-
ницы Елены Петряйкиной, в но-
вом корпусе созданы комфорт-
ные условия для пациентов,  
установлено высокотехнологич-
ное оборудование.
— Сегодня в больнице 1205 ко-
ек, имеются практически все 
профили оказания медицин-
ской помощи. За это время у нас 

16 октября 2018 года. Операционная сестра Ольга Емонова,  кардиохирург Алексей Бедин 
во время операции (1). Артура Воложанина осматривает врач Александра Мурчина (2)

получили помощь около 15 ты-
сяч детей из других регионов, — 
добавила Петряйкина.
Особое внимание в Морозов-
ской больнице уделяют лечению 
онкозаболеваний. В Центре дет-
ской онкологии и гематологии 
юным пациентам оказывают 
помощь, которая соответствует 
всем мировым стандартам. 
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Департамент здравоохра-
нения Москвы проводит 
акцию ко Дню борьбы с ин-
сультом. 29 октября с 10 до 
18 часов можно пройти 
комплексное медобследо-
вание в Центрах здоровья: 
в городских поликлиниках 
№ 5 филиал № 3 (ул. Оль-
ховская, 35, стр.1), № 68 
филиа л №1 (Большой 
Татарский пер., 4, стр. 1) 
и № 46 филиал № 3 (ул. Во-
ронцовская, 14/14).

КСТАТИ

31 мая 2018 года. Председатель Синодального отдела 
по взаимоотношениям Церкви с обществом и СМИ Владимир 
Легойда
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На горячую линию об-
ратилась жительница 
Мещанского района 
Екатерина Никулова. 
Она пожаловалась, 
что под балконом их 
дома часто ночуют лю-
ди без определенного 
места жительства. 

На место отправилась кор-
респондент «МЦ» вместе 
с заместителем директо-

ра Государственного бюджет-
ного учреждения «Жилищник 
Мещанского района» Михаилом 
Гудухиным, который и занимал-

Ночевки 
под балконом дома 
отменяются

ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ

Вас слышат, 
меры принимаются

Уважаемые читатели, 
присылайте ваши вопросы 
и жалобы для нашей постоянной 
рубрики. Мы обязательно 
постараемся вам помочь. Вместе 
мы сделаем наш Центральный 
округ лучше!

okruga@vm.ru
(499) 557-04-24

22 октября 2018 года. Заместитель 
директора ГБУ «Жилищник» Михаил 
Гудухин (1) проверил, как рабочие 
установили ограждения (2)

БЛИЦОТВЕТ

Жительница Таганского района Диана 
Рыжак обратилась с просьбой заменить 
лампочки в светильнике на пятом этаже 
дома по адресу: ул. Николоямская, 31. 

Исполняющий обязанности главы управы Игорь Ла-
нин ответил, что по просьбе женщины сотрудники 
Государственного бюджетного учреждения «Жи-
лищник Таганского района» провели необходимые 
работы по замене лампочек. В настоящее время 
осветительные приборы по указанному адресу ра-
ботают исправно. 

Юрий Матвеев, проживающий 
в Таганском районе по адресу: 
Волгоградский пр-т, 15, по-
жаловался, что в  его квартире 

холодные батареи, несмотря на то, что уже 
давно в городе должны были включить ото-
пление. Юрий просит руководство района 
как можно скорее отреагировать на прось-
бу и принять меры, поскольку минусовая 
температура не за горами. 

На вопрос Юрия Матвеева ответил исполня-
ющий обязанности главы управы Таганского 
района Игорь Ланин. Он сообщил, что по ука-
занному в обращении адресу сотрудники 
управляющей компании ООО «Эксжил-
строй» провели проверку и устранили про-
блему с отоплением в квартире. 
Больше жалоб на холодные батареи 
от Юрия Матвеева в районную управу 
не поступало.

Отопительная система начала работать 
исправно

Лампочки заменили 
ЦИФРА

25
обращений поступило 
от жителей Центрального 
округа на горячую линию 
газеты с 10 октября. Вопро-
сы и жалобы мы принимаем 
на электронную почту 
и по телефону.

ся решением проблемы жителей 
дома по адресу: 2-й Крестовский 
переулок, 12.  
— Мы просто боимся ложиться 
спать, — рассказывает Екате-
рина. — Бездомные живут у нас 
под балконом. Мало ли что мо-
жет случиться: вдруг подожгут 
что-то, да и ведут себя шумно. 
Любимым местом для ночлега 
новоиспеченные соседи выбра-
ли пространство лишь под од-
ним балконом с торца здания. 
Высота его небольшая, а эту сто-
рону дома закрывают деревья. 
Михаил Гудухин рассказал, что 
люди без определенного места 
жительства  часто таскали сюда 
еду, вещи, матрасы. Под балко-
ном развели настоящую  свалку. лательным соседством: сколько 

бы раз ни выгоняли людей, они 
все равно возвращались. 
— Вместе с жителями вызывали 
социальный патруль, но ведь 
их могут забрать, только чтобы 
привести в порядок, накормить, 
да и то если они согласны. Но, 
как правило, отказываются, —  
рассказывает Михаил. 
Выход из сложившейся ситуа-
ции нашли только один: уста-
новить решетки под балконом. 
Правда, и жители, и сотрудники 
«Жилищника» были уверены, 
что тогда «соседи» перекочуют 
под другие балконы, но нет, они 
исчезли совсем. 
— Мусор, который был под бал-
коном, убрали. Чтобы там боль-
ше не ночевали бездомные, 
установили железные решет-
ки,  — объясняет Михаил. 
Сейчас ограждения остается 
только покрасить, чтобы они 
выглядели эстетично. Установи-
ли их на совесть — держатся они 
крепко, а значит, и убрать их не 
получится. Больше ночевать под 
домом никто не будет. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru  

Для людей без определен-
ного места жительства 
работают центры соци-
альной адаптации в не-
скольких районах Москвы.   
Здесь их могут приютить 
на время, помочь вер-
нуться к социально одо-
бряемому образу жизни: 
восстановить документы, 
найти работу. Для тех, кто 
из-за неудачного стечения 
обстоятельств лишился 
документов и денег, есть 
специальная услуга по воз-
вращению домой.

КСТАТИ

— Обычно на ночь сюда прихо-
дили люди, которые днем про-
сят милостыню возле церкви 
напротив. Еще и Рижский вок-
зал рядом, возможно, приходят 
и оттуда, — добавляет Гудухин. 
В этом жилом доме располагает-
ся и участковый пункт полиции, 
но даже сотрудники органов ни-
чего не смогли сделать с неже-

СОТРУДНИКИ 
ЖИЛИЩНИКА УБРАЛИ 
МУСОР И УСТАНОВИЛИ 
ЖЕЛЕЗНЫЕ РЕШЕТКИ
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На вопросы и жалобы читателей, присланные 
в газету «Москва. Центр», отвечают руководи-
тели Центрального административного округа 
и районов ЦАО.

Екатерина Берсенва, исполняющая обязанности главы управы района 
Хамовники 
По обращению Оксаны Ильиничны специалисты на чердаке 
дома № 53 по Большой Пироговской улице поставили дополни-
тельную решетку, чтобы на чердак больше не смогли попасть 
подростки и постронние люди. Промежутки между решетками 
закрыли. Вход и выход на чердак и кровлю закрыли на замок 
и опломбировали.

Александр Михайлов, исполняющий обязанности главы управы 
Пресненского района
По вашему обращению сотрудники Государственного бюджет-
ного учреждения «Жилищник Пресненского района» выполнили 
необходимые работы по уборке территории со специальными 
моющими и антибактериальными средствами. 
Начальнику этого участка дано поручение усилить контроль 
за уборкой. На данный момент территория находится в надле-
жащем санитарном состоянии. 

Ольга Шовгеня, исполняющая обязанности главы управы района 
Хамовники
Размещение нестационарного торгового объекта по адресу: ули-
ца Усачева, 37, строение 1, не предусмотрено. Префектура округа 
и управа района провели совместные оперативно-профилакти-
ческие мероприятия с отделом Министерства внутренних дел 
района Хамовники, направленные на пресечение и предупреж-
дение несанкционированной торговли. В ходе них составлен 
протокол. 

Сергей Золотарев, исполняющий обязанности главы управы Тверского 
района
По указанному адресу: улица Каретный Ряд, 5/10, строение 2, 
сотрудники Государственного бюджетного учреждения «Жи-
лищник Тверского района» выполнили необходимые работы 
по устранению замечаний по недавно проведенному текущему 
ремонту. В настоящее время стены здания  приведены в надле-
жащее состояние: покрашены в однотонный кремовый цвет. За-
платы отсутствуют.

На чердаке дома № 53 по Большой  Пироговской улице посто-
янно находятся посторонние люди. Молодежь безобразничает. 
При входе на чердак стоит решетчатая дверь, но ячейки очень 
широкие и подростки без труда между ними пролезают. Мы жи-
вем на последнем этаже: нам мешает шум, и мы беспокоимся 
за безопасность.
Оксана Воронина, жительница района Хамовники 

Во дворе нашего дома № 17 на Никитском бульваре, напротив 
первого подъезда, территория между забором и стеной транс-
форматорной подстанции превратилась в общественный туалет. 
Пожалуйста, приведите ее в порядок.
Сергей Соколов, житель Пресненского  района 

Под эстакадой на Хамовническом Валу регулярно в утренние 
часы работает автолавка, в которой продают кофе. Прошу про-
верить законность ее нахождения там и наличие документов 
на ведение торговли. 
Алексей Мишин, житель района Хамовники

По адресу: улица Каретный Ряд, 5/10, строение 2, проведен не-
качественный текущий ремонт. Стены покрашены кусками. Вид 
с улицы ужасный. Пожалуйста, исправьте недочеты проведен-
ного текущего ремонта.
Кирилл Круглянский, житель Тверского района

ДЕЖУРНЫЙ ОТВЕЧАЕТ

23 октября 2018 года. Специалист общего отдела ГБУ «Жилищник Красносельского 
района» Игорь Лавров показывает новое асфальтобетонное покрытие во дворе дома

Ямам дали асфальта

ВЫЕЗД ПО ВЫЗОВУ

За неделю на горя-
чую линию приходит 
несколько вопросов 
по сходным темам. Пу-
бликуем их с ответами 
глав управ районов.

■ Елена Самойленко, район Хамовники, 
Комсомольский проспект
В нашем подъезде давно не проводилась 
влажная уборка: грязь на площадках у мусо-
ропровода, лестницы в разводах серого цвета, 
в лифте стены и пол грязные. Исполняющий 
обязанности главы управы района Екатерина 
Берсенева ответила: в подъезде стены и пол 
вымыли. 

■ Марина Черкасова, район Арбат, 
Староконюшенный переулок
Во дворе дома № 36, строение 2, во внутридво-
ровом проезде много выбоин. Пожалуйста, при-
ведите асфальт в порядок. 
Исполняющий обязанности главы управы рай-
она Арбат Максим Дерюгин сообщил, что по 
просьбе жительницы выполнен ремонт асфаль-
тобетонного покрытия.

ОСТРЫЕ ВОПРОСЫ ■ Виталий Долгов, район Замоскворечье, 
ул. Дубининская
Возде дома № 11, строение 1, раскиданы пакеты, бу-
мажки. Убедительная просьба привести территорию 
в надлежащее санитарное состояние. Исполняющая 
обязанности главы управы Наталья Романова отве-
тила: сотрудники Государственного бюджетного уч-
реждения «Жилищник» очистили площадку возле 
дома. Территория в  удовлетворительном состоянии.

стали снимать все покрытие, 
а убрали верхний слой, выреза-
ли карту, очистили участок от 
мусора, а потом уложили новый 
асфальт.
При помощи виброплиты рабо-
чие утрамбовали и выровняли 
покрытие, а после обработали 
его эмульсией, чтобы асфальт 
лучше «схватился» и прослужил 
дольше. 
Сделали и необходимый уклон 
покрытия в сторону проезжей 
части, чтобы вода уходила и не 
скапливалась возле подъезда 
(лужи также негативно влияют 
на состояние асфальтового по-
крытия), а сразу стекала вниз. 
Это удобно — ведь дом стоит на 
возвышенности. 
По словам Игоря, новое по-
крытие должно прослужить 
около пяти лет. В случае, если 
потребуется ремонт, сотрудни-
ки «Жилищника» обещают вы-
полнить его оперативно.
ИЛОНА СОБОЛЕВА 
okruga@vm.ru  

В редакцию газеты с жалобой 
на яму возле дома обратилась 
жительница Красносельского 
района Нина Лысякова. Необ-
ходимые работы оперативно 
провели сотрудники Жи-
лищника. Оценить результат 
на месте отправилась коррес-
пондент «МЦ».  

чтобы яму возле ворот во двор 
залатали, но все бесполезно. 
Мне все время отвечали, что 
починили нам ворота... Но ведь 
ворота не ломались! 
Просьбу женщины мы передали 
сотрудникам управы Красно-
сельского района. 
Проблему решили оперативно: 
в течение дня трое сотрудни-
ков Государственного бюджет-
ного учреждения «Жилищник 
Красносельского района» отре-
монтировали участок асфальта 
перед подъездом. 
На место с проверкой мы отпра-
вились вместе со специалистом 
общего отдела Государствен-
ного бюджетного учреждения 

«Жилищник Красносельского 
района» Игорем Лавровым.
— Выбоина в асфальте обра-
зовалась большая, но неглубо-
кая, — говорит Лавров. — По-
этому для ее ремонта мы не 

9,5
ЦИФРА

тысячи квадратных ме-
тров тротуаров и дорог 
отремонтировали сотруд-
ники Государственного 
бюджетного учреждения 
«Жилищника Красносель-
ского района» за 2018 год.

Напротив шестого подъ-
езда по адресу: 2-й Крас-
носельский переулок, 2, 

в асфальте образовалась яма — 
прямо перед воротами, кото-
рые ведут из двора на улицу. 
Жильцы дома рас-
сказывают: ремонта 
на этом участке до-
роги не было давно, 
и покрытие изно-
силось от старости. 
В дождь здесь полу-
чалась большая не-
проходимая лужа, 
и, чтобы попасть домой или 
выйти со двора, приходилось 
через нее перепрыгивать.
— Обойти яму невозможно, — 
описывает ситуацию Нина Се-
меновна. — Я писала в управу, 

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

Раньше при входе 
во двор была большая 
яма, в которой при до-
ждливой погоде соби-
ралась вода. Жители 
не могли нормально 
пройти к своему подъ-
езду. Лужу приходи-
лось перепрыгивать. 
Многие просто случай-
но вступали в эту яму 
и возвращались домой 
с сырыми ногами 
и грязные.

Ремонт асфальтобетонного покрытия избавил 
жителей дома № 2 в Красносельском переулке  
от неудобств. Теперь вода отлично стекает 
по созданному уклону, не скапливаясь возле 
здания. Новое покрытие должно прослужить 
около пяти лет. 
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Центр социальной 
помощи семье и де-
тям «Семья» отмеча-
ет юбилей — 10 лет. 
О развитии центра 
и планах на будущее 
рассказала директор 
Татьяна Троицкая. 

Как помогать детям и вы-
страивать с ними взаи-
моотношения, Татьяна 

знает не понаслышке: прора-
ботала учителем 15 лет. Центр 
«Семья» Троицкая возглавила 
в 2008 году.  
С какими сложностями при-
шлось столкнуться? 
Когда открылась «Семья», мы 
не понимали до конца, как бу-
дем выстраивать работу. Знали 
одно: нужно помогать семьям 
с низким доходом, многодет-
ным, детям, воспитывающим-
ся в детдомах. Многие подходы 
еще не были выстроены. Педаго-
ги, психологи, соцработники 
предлагали свои методики. 
Опытным путем мы созда-
ли программы, каких нет 
в других центрах. 
Есть ли методики, ко-
торыми вы особенно 
гордитесь? 
Есть, и немало. 
Например, про-
ект «Школа мо-
лодой мамы». 
Там учат взаимо-
действовать с ре-
бенком. Объясняют, 
как укладывать спать 
и зачем петь колы-

Трудности воспитания

18 октября 2018 года. Директор Центра социальной помощи семье и детям 
«Семья» Татьяна Троицкая (1). Соня Казакова и Варвара Харитонова (слева 
направо) занимаются в центре творчеством (2)

ЗДОРОВЬЕ

Вакцинацию от гриппа в Москве 
с начала прививочной кампании 
прошли большинство детей, со-
общил главный внештатный специ-
алист-педиатр столичного Депар-
тамента здравоохранения Исмаил 
Османов. Сделать прививку можно 
бесплатно в поликлинике по месту 
жительства, в школе или детском 
саду, а также в мобильных пунктах.

До 6 декабря пройти вакцина-
цию против гриппа приглашают 
в городских поликлиниках. Кро-
ме того, до 28 октября сделать 
прививку можно рядом с домом 
или работой — в мобильных пун-
ктах у станций метро, Московского 
центрального кольца, в МФЦ, 
а также в девяти торговых центрах. 
В Центральном округе мобиль-
ные пункты работают в офисах 
«Мои документы» районов Арбат, 
Замоскворечье, Басманный, Ме-
щанский, Хамовники и во флагман-
ском офисе.
— Большинство детей уже приви-
ты, — отметил Османов. — И те, ко-
торые прошли  вакцинацию, грип-
пом не болеют. Родители начинают 
понимать важность профилактиче-
ских прививок.
Чтобы избежать эпидемии гриппа, 
в Москве в этот сезон планируется 
привить около 1, 2 миллиона детей. 
Перед вакцинацией врач обяза-
тельно осмотрит ребенка. 
По словам медиков, специальная 
подготовка к профилактической 
прививке не нужна. Витамины 
и антигистаминные препараты 
не влияют на скорость выработ-
ки иммунитета. Современные 
противогриппозные вакцины хо-
рошо переносятся детьми разного 
возраста, поэтому делать прививку 
можно всем детям от 6 месяцев. 
Препарат содержит вещества, 
которые способствуют выработке 
антител и формированию повы-
шенной сопротивляемости орга-
низма конкретной разновидности 
гриппа. При этом каждый год 
разрабатываются новые вакцины. 
Благодаря профилактике избе-
жать развития болезни удается 
в 90 процентах случаев, а также 
свести к минимуму риск развития 
осложнений. Для вопросов о вак-
цинации открыта горячая линия: 
(495) 318-00-11.

Прививка защитит 
детей от вируса 
гриппа

11 октября 2011 года. Сделать прививку 
от гриппа можно в поликлиниках

А если у семьи только материаль-
ные проблемы, помогаете?
Да, мы обязательно помогаем. 
Нужны документы — мы помо-
гаем их оформить. Есть помощь 
в виде сертификатов на продук-
ты и вещи, и в виде занятий, по-
сещений клубов.
Многие родители боятся вмеша-
тельства в их семью служб... 
В нашей стране не сформирова-
на культура обращения за помо-
щью. А зря. За десять лет центр 
сумел выстроить систему под-

держки семьи  на разных этапах. 
Мы созданы, чтобы помогать. 
Какие у центра планы? 
Разрабатывать новые методики. 
Хочется, чтобы семьи обраща-
лись к нам еще и для того, чтобы 
предотвратить проблему. Если 
мы вовремя идем к доктору и ле-
чимся, то и поправимся быстро. 
Так же и в случае с социальными 
проблемами.  
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

бельные. Удивительно, но мно-
гие мамы не понимают, зачем. 
После курсов они пересматри-
вают свое отношение. 
С какими проблемами к вам об-
ращаются чаще всего?
Самое распространенное — 
родители приводят детей и го-

ворят: «Он плохо себя ведет, 
сделайте с ним что-нибудь». Су-
ществуют только две причины, 
почему ребята так себя ведут:  
негативная обстановка дома 
и проблемы со здоровьем. Роди-
тели не должны пренебрегать 
обследованиями у неврологов 
и психотерапевтов. И никто 

не поможет, если родители 
не будут сами  участво-
вать в воспитании детей: 
разговаривать с ними, 
учиться слушать и со-
чувствовать. А то неко-
торые считают, что если 
ребенок сыт и одет, то 
этого достаточно.  
Есть ли программы 
для подростков?
Да, их основа — ра-
бота с психологами. 
Летом мы запустили 
профориентацион-
ный проект «Зара-
ботай сам», чтобы 
энергия ребят шла 
на благое дело. За 
работу они получали 
не деньги, а те вещи, 

о которых мечтали: 
самокаты, телефоны... 

Проект дал хорошие 
результаты. Ппланируем 

повторить его в следующем 
году.
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Центр помощи семье и детям «Семья» 
открылся на территории Центрального 
округа в 2008 году. Сегодня учреждение 

обслуживает семь районов ЦАО. Среди получателей ус-
луг — полные и неполные семьи, приемные и опекунские. 
Главная задача «Семьи» — помочь родителям преодолеть 
трудности в воспитании и взаимоотношениях с ребен-
ком на ранних стадиях. Для этого в центре работают пси-
хологи, специалисты по работе с семьей, специальные 
службы сопровождения. 

СПРАВКА

ПРОГРАММЫ 
ДЛЯ РАБОТЫ 
С РЕБЯТАМИ 
ПЕДАГОГИ 
ЦЕНТРА 
СОЗДАЛИ САМИ
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21 октября 
2018 года. 
Кружевница Люд-
мила Буланова (1). 
Анна Монина, 
ученица Булано-
вой, занимается 
у нее уже три года. 
На коклюшках она 
создает изморозь 
вологодского 
кружева (2). 
Кружево, созданное 
в технике фриво-
лите (3). Воротник 
из вологодского 
кружева (4)

ДИАЛОГ

Исполняющие обязанности глав управ 10 районов Цен-
трального административного округа столицы провели 
встречи с жителями 17 октября. 

Исполняющие обязанности рассказали о подготовке 
жилищно-коммунальных служб районов к зиме, о ре-
зультатах благоустройства за 2017–2018 годы.
За лето в районах обновили дворы, территории образо-
вательных учреждений и улицы. В некоторых районах 
уже начали составлять списки адресов на следующий 
год. Представители управы рассказали и о проведенном 
озеленении в районах.
Жительница Замоскворечья Нина Кулеева на встрече 
пожаловалась, что в доме 40 на Большой Серпуховской 
улице все еще не начали капитальный ремонт. Испол-
няющая обязанности главы управы Наталья Романова 
ответила, что подрядчики недавно осмотрели здание. 
К работам приступят в следующем году. На встречах 

затронули и вопросы текущего ремонта домов. В Ме-
щанском районе Виктор Бобылько попросил утеплить 
фасад здания. По его словам, стены дома холодные, из-
за того что в нем есть щели. Исполняющий обязанности 
главы управы Дмитрий Башаров сказал, что в доме про-
ведут работы в 2019 году, так как дом включен в список 
для капремонта.
Кроме вопросов о капитальном и текущем ремонте, 
жители интересовались установкой шлагбаумов 
во дворах. В Пресненском районе на встрече москвичи 
попросили вернуть шлагбаум во двор дома № 24 на ули-
це Климашкина. Исполняющий обязанности главы 
управы района Роман Кулиев обещал, что шлагбаум 
обязательно вернут на место. Сроки установки уточнят 
в ближайшее время. 
Татьяна Белова из Таганского района пожаловалась 
на то, что еще в марте вместе с другими активистами 
она подала заявку на установку дополнительных фо-

нарей по адресам: улица Рабочая, 4/ 2, и улица Ново-
рогожская, 5, с торца здания, где находится опорный 
пункт полиции. Вечером там невозможно ходить — 
темно. Исполняющий обязанности главы управы Игорь 
Ланин сказал, что по перечисленным жительницей 
адресам проведут проверки и установят фонари. 
На встрече в районе Хамовники обсудили вопрос 
«О пресечении несанкционированной торговли». Один 
из жителей пожаловался, что на улице Доватора в под-
вале есть магазин, в котором круглосуточно продают 
алкоголь. Покупатели мешают жителям соседних до-
мов. Заместитель главы управы Сергей Чеботарев отве-
тил, что вопрос постараются решить оперативно. 
— У нас была встреча с начальником МВД района. 
На ней мы обсудили и проблемы, связанные с магази-
ном, находящимся на улице Доватора, — рассказал 
Чеботарев. — Примем меры для пресечения и недопу-
щения в дальнейшем торговли спиртными напитками.

Фонари установят, фасады утеплят, шлагбаум вернут на место

Позвоните по телефону горячей линии 
и подтвердите, что еженедельно получаете газету.

Если вам не принесли очередной номер —
звоните по телефону

(499) 557-04-00

Гарантия доставки газеты

Преподаватель цен-
тра «Кижи» (Басман-
ный район) Людмила 
Буланова плетет кру-
жева уже 20 лет. Слож-
нейшему мастерству 
она учит всех желаю-
щих. Секреты изящ-
ных узоров узнавала 
корреспондент «МЦ». 

В центре творчества «Ки-
жи» Людмила Анатольев-
на преподает уже 10 лет. 

Когда-то она сама окончила 
здесь курсы кружевоплетения. 
— Я мечтала освоить круже-
воплетение, но пока воспиты-
вала детей, времени не оста-
валось, да и информационной 
базы не было, — рассказала 
Людмила Анатольевна. 
Технологию мастерица изучила 
так быстро, что уже через два 
месяца после начала занятий 
сплела для своей дочки кружев-
ной корсет. А позднее с этой 
работой победила в конкурсе 
«Мос ковские мастера — 
2000». Тогда она и по-
думать не могла, 
что станет препо-
давателем в цен-
тре творчества 
«Кижи». 
— Моя работа 
всегда была связана 
с выставками, — объ-

Ниточка 
тянется, в узелки 
сплетается

логодский фестиваль кружева 
Vita Lace 2011 года. Тогда в числе 
полутысячи участниц мастери-
цы плели кружево. Этот факт за-
несли в Книгу рекордов России, 
как масштабное кружевоплете-
ние.
Людмила выставки бросить не 
смогла. Везде, где проходят ме-

роприятия с участием москов-
ских мастеров, можно встре-

тить Буланову. 
— На одной из выставок 

ко мне подошла женщи-
на. Она хотела, чтобы 
за пять дней я научила 
ее плести, — расска-
зала Людмила Анато-
льевна. — Приходила 
каж дый день в 10 
утра, и допоздна мы 

занимались. 
Дочку Наталью кру-

жевоплетению Бу-
ланова не научила. 

Но Наталья пере-

ясняет Буланова. — Там я пока-
зывала свои работы, проводила 
мастер-классы, создавала кол-
лекции. 
После бурной выставочной де-
ятельности переходить в ранг 
педагога было непросто. Но 
и с этой задачей Людмила Ана-
тольевна справилась: разрабо-
тала углубленные программы, 
по которым ученицы поэтапно 
осваивают кружевоплетение.
— Обязательно нужно знать 
традиции отечественного ре-
месла, поэтому мы изучаем во-
логодское, елецкое и вятское 
кружево, — отмечает Булано-
ва. — Затем переходим к зару-
бежному.
Одними занятиями дело 
не ограничивается: 
с ученицами пе-
дагог участвует 
в фестивалях 
и выставках. 
Самое яркое 
воспомина-
ние — во-
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мастер-классы, создавала кол-
лекции. 
После бурной выставочной де-
ятельности переходить в ранг 
педагога было непросто. Но 
и с этой задачей Людмила Ана-
тольевна справилась: разрабо-
тала углубленные программы, 
по которым ученицы поэтапно 
осваивают кружевоплетение.
— Обязательно нужно знать 
традиции отечественного ре-
месла, поэтому мы изучаем во-
логодское, елецкое и вятское 
кружево, — отмечает Булано-
ва. — Затем переходим к зару-
бежному.
Одними занятиями дело 
не ограничивается: 
с ученицами пе-
дагог участвует 
в фестивалях 
и выставках. 
Самое яркое 
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кие мастера — 
да она и по-
е могла, 
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абота 
а связана 
ми, — объ-

няла у мамы терпение и усид-
чивость: стала дизайнером 
одежды. Людмила ей активно 
помогает: коллекции Натальи 
украшают кружевные вставки 
маминой работы. 
Сейчас мастерица приступила 
к созданию кружевной скатерти 
в 2,5 метра. Плести ее придется 
около полугода. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА 
okruga@vm.ru
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Приоритеты в рабо-
те Сергея Собянина 
на посту мэра Москвы 
были обозначены 
с самого начала, 
и они остаются неиз-
менными: создание 
качественной инфра-
структуры, поддерж-
ка москвичей.

Восемь лет — тот срок, 
о котором уже можно го-
ворить с оглядкой на вы-

полненные дела и конкретные 
результаты. 
За время работы Сергея Собя-
нина на посту мэра столицы 
многое изменилось, в том числе 
и в настроениях самих горожан. 
Им стало приятнее гулять в цен-
тре, участвовать в праздниках 
и фестивалях. 
— За каждой цифрой стоит 
огромный труд миллионов 
москвичей и повседневная, 
сложная, порой чрезвычайно 
конфликтная работа большой 
команды. Если кто-то считает, 

Работа на благо москвичей: 
что сделано за восемь лет

что такого рода изменения про-
исходят сами по себе, то это не 
так, — отмечает Собянин. — 
С горки легко скатиться, а чтобы 
взбираться на гору, необходимо 
беспрерывное напряжение на 
грани возможного.

Благоустройство
Еще несколько лет назад на Ни-
кольской зимой лежали кучи 
грязного снега на парковках, 
площадь Тверская Застава была 
занята ларьками и автомобиля-
ми, а на Лужнецкой набережной 
были ямы. Сегодня все измени-
лось. Москва получает новый 
облик — это неоспоримый факт. 
Ежегодно благоустраиваются 
скверы, парки, бульвары — все-
го в списке 350 пространств. 
В Москве уже сейчас насчиты-
вается 572 зеленые территории. 
— Благоустроенные улицы вы-
держали главное испытание — 
чемпионат мира по футболу, — 
сказал Сергей Собянин. 
Центр мегаполиса стал одним 
из главных героев репортажей, 
съемок и сообщений в соцсе-
тях. Кто в мире теперь не знает 
о Никольской? Вряд ли улица 
получила бы такую славу, если 

бы не была в свое время приве-
дена в порядок. Другой пример: 
парк «Зарядье» стал одним из 
лучших мест в мире по версии 
американского журнала Time. 
Его посетили 11,3 миллиона че-
ловек за прошедший год. 
Новшество этого года: програм-
ма благоустройства трансфор-
мировалась в «Мой район». 
— Задача программы — обе-
спечение максимума городских 
услуг в шаговой доступности, — 
рассказал Сергей Собянин. 

В рамках программы 
«Мой район» запла-
нируют реконструк-
цию и строительство 
поликлиник. Столь 
масштабные работы 
обсудят с москви-
чами, а проекты — 
с медиками.

Улицы и парки в рай-
онах благоустроят. 
Высадят новые дере-
вья, установят лавоч-
ки. Создадут детские 
городки с качелями 
и горками.

22 октября 2018 года. Сергей 
Собянин в Мосгордуме отчитался 
о результатах работы (1). 17 октября 
2017 года. Парк «Зарядье» 
осенью (2). 22 марта 2018 года. 
Ученики школы № 354 Екатерина 
Цветкова и Василий Бабкин (3)
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ЦИФРЫ И ФАКТЫ

Мы собрали значимые 
цифры и факты, которые 
наглядно расскажут о пре-
образованиях, которые про-
изошли в городе за послед-
ние восемь лет.

77,9
года составляет средняя 
продолжительность жизни 
москвичей. Этот показатель 
характерен для развитых ев-
ропейских городов. Москва 
вошла в их число. К 2023 году 
продолжительность жизни 
в столице вырастет еще на три 
с половиной года. 

157
километров линий метро 
построили в столице за восемь 
лет. В будущем на карте под-
земки добавится 41 станция. 
Власти намерены завершить 
строительство самой масштаб-
ной кольцевой в мире, прод-
лить существующие линии.

21,4
тысячи выпускников в этом 
году набрали 220 и больше 
баллов по результатам Единого 
государственного экзамена. 
Суммировались итоги аттеста-
ции по трем предметам. Уве-
личилась и доля победителей 
Всероссийской олимпиады 
школьников — 51 процент 
от общего числа лауреатов.

350
улиц и площадей благоустро-
или в столице с 2011 года. Соз-
дали 572 зеленые территории. 
Появились широкие тротуары, 
на набережных создали ком-
фортные зоны отдыха. На ули-
цах высадили деревья и кустар-
ники. В прошлом году в  городе 
открылся парк «Зарядье».

107
спортивных объектов по-
строили в столице с 2011 года. 
Открылись стадионы «Спартак», 
ЦСКА, Ледовый дворец «Парк 
легенд», Центр спортивных 
инновационных технологий 
и подготовки сборных команд. 
Была проведена реконструкция 
стадиона «Лужники».

45
театров, музеев и других 
учреждений культуры по-
строили в столице за последние 
восемь лет. В существующих 
центрах провели капитальный 
ремонт. Обновили здания 
82 музеев и выставочных цен-
тров, кинотеатров, домов куль-
туры и библиотек. 

Образование и медицина
Пожалуй, главные сферы, по 
которым ведется серьезная ра-
бота, — образование и здраво-
охранение. Доля московских 
школьников — победителей 
заключительного этапа Все-
российской олимпиады за во-
семь лет выросла более чем 
вдвое. Школы активно готовят 
победителей таких соревнова-
ний. А 156 школ Москвы входят 
в топ-500 лучших российских 
образовательных учреждений. 
Развитие современных сервисов 
упростило жизнь родителей. 
— Сохранить эти результаты 
можно, только повышая каче-
ство образования, — заявил 
Сергей Собянин. — Мы обсуж-
даем с учителями и директора-
ми школ такие направления, как 
развитие «Московской электрон-
ной школы», «Искусство — де-

тям» и профильное образование. 
Инженерные, кадетские, ме-
дицинские классы, выбор про-
филей предпрофессиональной 
подготовки, обучение в детских 
технопарках позволяют юному 
поколению быть более уверен-
ным в своем будущем.
Лучше стали и медучреждения: 
повышены зарплаты, снизилась 
смертность населения, появи-
лось новое оборудование. Сами 
горожане оценивают новации 
положительно. Еще восемь лет 
назад системой здравоохране-
ния была довольна только чет-
верть москвичей, в этом году 
этот показатель впервые пере-
шагнул 50-процентный рубеж. 
Однако преобразования не за-
канчиваются. В планах постро-
ить 30 новых корпусов, каждый 
из них укомплектуют новым обо-
рудованием. Среди новшеств: за-
купка лекарств, раннее выявле-
ние рака, определение групп ри-
ска, их ведение специалистами. 
— Безусловным приоритетом 
остается развитие медицины для 
детей. И планку задаст Морозов-
ская больница, — заявил мэр. 
Расширение получат и действу-
ющие больницы: Неонаталь-

ный центр имени Виноградова, 
Перинатальный кардиологиче-
ский центр Ворохобова, Мед-
центр имени Логинова. Среди 
новых стандартов — открытые 
реанимации, когда родственни-
ки смогут навещать пациентов. 

Социальная поддержка
В Москве стало больше жителей 
старше 80 лет. За последние го-
ды их число выросло в полтора 
раза — 590 тысяч пожилых мо-
сквичей могут рассчитывать на 
дополнительные меры поддерж-
ки со стороны города. 
Для неработающих пенсионеров 
существует доплата в три тыся-
чи рублей, для тех, кому больше 
55 лет, работают кружки и секции 
в рамках программы «Москов-
ское долголетие», а для пациен-
тов с хроническими заболевани-
ями создана система патронажа. 

— Задача — максимально полно 
охватить этих людей заботой 
и помощью, — сказал Собянин.
Власти Москвы готовы усилить 
соцзащиту граждан предпенси-
онного возраста.
— Предлагаю сформировать 
расширенную систему гаран-
тий старшему поколению — 
«Московский стандарт благопо-
лучия пенсионеров», — сказал 
мэр. — Он будет включать в себя 
качественную медицинскую по-

мощь: индивидуальное наблю-
дение для пожилых пациентов 
с хроническими заболевания-
ми, медицинский патронаж для 
маломобильных москвичей.

Общественный транспорт 
За восемь лет в городе улучши-
лась транспортная ситуация: 
построено 80 километров метро 
и Московского центрального 
кольца, по линиям ходят но-
вые поезда. Вернулись трамваи 
на площадь Тверская Застава. 
Сейчас по улицам ходят новень-
кие комфортные электробусы. 
В 2019–2023 годах планируется 
построить 500 километров но-
вых дорог, включая те трассы, на 
которых работы идут уже сейчас. 
Благодаря строящимся хордам 
автолюбители смогут попасть 
в отдаленные районы минуя 
Третье транспортное кольцо 
и МКАД.

Решить вопросы
Безусловно, двигаться вперед 
нужно каждый день, и столич-
ное правительство отвечает на 
вопросы, которые поступают 
прежде всего от горожан. 
Задают их и депутаты Мосгорду-
мы. Андрей Метельский (фрак-
ция «Единая Россия») задал во-
прос о программе «Мой район»:
— Каким образом будет реали-
зована работа в рамках про-
граммы? 

Мэр ответил: программа консо-
лидирует все направления. 
— Мы должны сделать благо-
устройство не точечным, а ком-
плексным, — сказал он. — Пер-
вые перечни работ приняты 
и опубликованы.
Он отметил, что это не разовая 
акция, программа будет об-
новляться с учетом пожеланий 
москвичей. Николай Зубрилин 
(фракция КПРФ) задал вопрос 
о жилищном строительстве 
и обманутых дольщиках. Сергей 
Собянин ответил, что жильем 
обеспечили порядка 10 тысяч 
обманутых дольщиков. 
— Но мы получили еще одну 
волну: это порядка 10 тысяч 
проблемных договоров сей-
час, — добавил Собянин. — По 
части строек «тянем за уши» ин-
весторов, чтобы они закончили 
возведение домов. Мы приняли 

беспрецедентное решение — 
самые сложные проекты город 
забрал на себя. 
Ирина Назарова (фракция «Моя 
Москва») задала вопрос о про-
грамме реновации:
— Как город будет поддер-
живать дома, которые вошли 
в программу, но снесены будут 
нескоро?
Мэр ответил, что жителей осво-
бодили от оплаты взноса за кап-
ремонт, а в бюджете заложили 
более миллиарда рублей для 
поддерживающего ремонта. 
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru

В районах возведут 
спортивные учреж-
дения. Чтобы жи-
телям не пришлось 
ехать на другой 
конец города, чтобы 
записать ребенка 
в секцию.

СОЦИАЛЬНЫМИ 
ЛЬГОТАМИ 
ОХВАЧЕНО 
СВЫШЕ ДВУХ 
МИЛЛИОНОВ 
ГОРОЖАН

В тех районах, 
где не хватает об-
разовательных 
учреждений, по-
строят детские сады 
и школы. Сделают 
это после комплекс-
ного исследования 
благоустраиваемых 
территорий. 
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Победителем го-
родского конкурса 
«Лучший сотрудник 
подразделений над-
зорной деятельности 
и профилактической 
работы Главного 
управления МЧС Рос-
сии по Москве» стал 
майор из ЦАО Азат 
Абулев. 

Старший инспектор 
в т о р о г о  р е г и о -
нального отдела 

по надзорной деятель-
ности и профилактиче-
ской работе (а именно 
так расшифровывается 
сложная аббревиатура 

РОНПР) Управления МЧС по 
ЦАО уверенно обошел на го-
родском конкурсе соперников 
из 11 округов столицы. Теперь 
Азат Абулев представит Москву 
на следующем, всероссийском 
этапе.  Участники от Централь-
ного округа в этом конкурсе 
побеждают второй год подряд. 
Лучшего выбирали по целому 

Профессию 
выбрал 
в детстве

КОНКУРС

Подведены итоги регионального конкурса 
«Народный участковый — 2018». В результате 
интернет-голосования на сайте Московского 
ГУ МВД больше всего голосов получил «го-
родовой» отдела полиции Тверского района 
Юрий Осипов. Он представит столицу на все-
российском этапе конкурса.

Майор полиции несет службу в опорном пункте 
в Лиховом переулке. Осипов рассказывает, 
что за год они должны обойти все квартиры. 
Территория у него непростая — центр, и  порой 
случаются непредвиденные ситуации. Однаж-
ды утром он получил аж 62 обращения от жи-
телей, и по каждому из них нужно оперативно 
отреагировать. А если вопрос касается престу-
пления, то работы становится в разы больше. 
С начала года он уже рассмотрел четыре с поло-
виной тысячи материалов.
— Не хватает только времени на личную 
жизнь, — улыбается участковый. — Холост. По-
тому что в свои 32 года «женат на работе».

Зато его хорошо знают жители. Если возникает 
проблема — сразу обращаются к нему.
— Чаще всего, конечно, обращаются водители 
со страховыми случаями: обнаружили царапи-
ну на машине  — бегут получить справку для 
страховой компании. Вроде бы причем тут я? 
Но закон таков, что участковый должен про-
вести проверку и выявить, что это не уголовное 
преступление. Ведь в Уголовном кодексе есть 
статья за умышленное повреждение чужого 
имущества, — говорит он.
Много обращений к нему поступает и от жите-
лей коммунальных квартир, которые не могут 
наладить совместный быт. Но работа Юрию 
Викторовичу нравится — он всегда хотел стать 
участковым. Попробовать себя в полиции Оси-
пову предложил один из родственников. 
— Прослужив несколько лет в ППС и вневедом-
ственной охране, набрался опыта и перешел 
в участковые, — рассказывает он. — На моей 
работе нужно уметь общаться с людьми, разби-
раться в психологии. 

Участковый поможет решить любые вопросы

19 октября 2018 года. Участковый Юрий Осипов представит столицу 
на всероссийском этапе конкурса
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шего выбирали по целому 

жизнь,  улыбается участковый.  Холост. По
тому что в свои 32 года «женат на работе».

работе нужно уметь общаться с людьми, разби
раться в психологии. 

19 октября 2018 года
на всероссийском эта

В 2008 году Абулев окончил ин-
ститут с отличием. Служит уже 
десять лет. И шесть из них отдал 
службе в ЦАО Москвы. Майор 
проводит проверки в Преснен-
ском районе.   
— Люди по-разному реагируют 
на замечания при наших про-
верках. Чаще слушают и обе-
щают исправить, — говорит 
инспектор. — Всегда приятно 
видеть результаты своей рабо-
ты: приходишь с повторной про-
веркой, а замечания приняли во 
внимание, нарушения быстро 
устранили.
Чаще всего они связаны с эваку-
ационными выходами. 
— Их заставляют шкафами, 
складывают туда ненужные ве-
щи — превращают в большой 
склад, — объясняет майор. — 
Многие забывают, что в случае 
пожара этот путь понадобит-
ся, чтобы спасти собственную 
жизнь. Общество должно от-
носиться к нашей деятельности 
не  как к формальной и бюро-
кратической, а с пониманием, 
потому что самое ценное — 
 человеческая жизнь.
Один из любимых объектов Аза-
та для проверок  — Московский 
зоопарк. 
— В детстве, когда я ходил сюда 
на экскурсии, и подумать не мог, 
что когда-то, будучи уже взрос-
лым,  приду сюда с проверкой, — 
смеется инспектор. — Сейчас, 
что ни проверка,  то увлека-
тельная лекция от сотрудников 
зоопарка: рассказывают что-то 
интересное о животных, оби-
тающих здесь. Так не только 
выполняем свои должностные 
обязанности, но еще и просве-
щаемся!
Ну а пока Азат усиленно гото-
вится к Всероссийскому этапу 
конкурса: изучает законы и по-
вторяет пройденное в институ-
те. Желаем ему удачи и победы 
в конкурсе!
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

18 октября 
2018 года. Старший 
инспектор Азат 
Абулев решил, 
что станет 
сотрудником МЧС, 
еще в школе: 
его увлек рассказ 
спасателей, 
которые пришли 
в учреждение 
с проверкой

ряду критериев: сколько прове-
рок провел инспектор и участво-
вал ли в проверках в рамках про-
курорского надзора. Комиссия 
оценивала знание законов по-
жарной безопасности, граждан-
ской обороны, защиты во время 
чрезвычайных ситуаций. 
Азат рассказывает: профессию 
выбрал еще в школе, в девятом 
классе. 
— Я считаю профессию спасате-
ля, сотрудника МЧС, престиж-
ной, это даже звучит мужествен-
но и гордо. В нашем детстве каж-
дый мальчик мечтал служить 
в  МЧС, — говорит Азат. 

В школе, где его мама работала 
директором, часто бывали про-
верки и учения. 
— Тогда я впервые и пообщался 
с сотрудниками МЧС, —  вспо-
минает Азат. — Они с таким 
интересом рассказывали о ра-
боте, что я вдохновился. Один 
из сотрудников дал мне совет, 
в какой вуз лучше поступить, ес-
ли я захочу связать свою жизнь 
с этой деятельностью. 
После школы Абулев поступил 
в Санкт-Петербургский инсти-
тут противопожарной службы 
МЧС России. 
— Когда-то туда хотел поступить 
мой отец, но обстоятельства 
сложились иначе. Можно ска-
зать, я воплотил его мечту, — 
улыбается Азат. 

ОЧЕНЬ ПРИЯТНО, 
КОГДА ПОСЛЕ 
ПРОВЕРКИ ЛЮДИ 
УСТРАНЯЮТ 
ВЫЯВЛЕННЫЕ 
НАРУШЕНИЯ
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Совсем скоро на Боль-
шой Пироговской 
улице будет открыт  
памятник писателю 
Михаилу Булгакову. 
Пока ведутся работы 
по благоустройству 
территории вокруг 
скульптуры.

Оттолкнувшись от страниц 
пламенеющих рукопи-
сей, бронзовый Булга-

ков словно парит над землей, 
устремившись вперед по ули-
це — а может, вверх? Скульпту-
ра работы Георгия Франгуляна 
уже установлена, но фигура 
писателя пока скрыта от взгля-
дов прохожих слоем полиэти-
лена — дожидается 
открытия. 
Булгаков на то и ми-
стический писатель, 
чтобы вокруг него ки-
пели страсти. Не все 
москвичи довольны 
подобным соседством: 
кто — самим памят-
ником, кто — местом 
установки. Например, мос-
квовед Александр Васькин 
говорит, что рад памятнику, 
но место выбрал бы другое: 
— Пироговка известна 
в первую очередь кли-
никами, там по боль-
шей части стоят 
памятники меди-

кам. Так что это довольно не-
ожиданно. С моей точки зрения 
стоило бы поставить монумент 
Булгакову на Большой Садовой 
улице. Там уже пытались по-
ставить знаменитый «Примус», 
но не срослось. 
Жительница Большой Пирогов-
ской Алла Корсун говорит: 
— Когда его поставили, я про-
ходила мимо и никак не могла 
понять, кому же будет памят-
ник. А теперь появились еще 
вопросы — чем обоснован вы-
бор места и какая вообще связь 
между Михаилом Булгаковым 
и Пироговкой? 
Искать ответ на этот вопрос 
долго не пришлось. Директор 
Музея Михаила Булгакова 
(на Большой Садовой) Петр 
Мансилья-Круз говорит: место 
для скульптуры выбрано не слу-
чайно. 
Буквально в нескольких метрах 
от памятника — окна квартиры, 

в которой знаменитый писа-
тель провел шесть с по-
ловиной лет своей жиз-
ни. Здесь появилась на 

свет первая редакция 
«Мастера и Маргариты», 

в которой еще не было 
ни Мастера, ни Марга-
риты.

—  В  к в а р т и р у  н а 
Большой Пирогов-
ской Михаил Булга-
ков вместе со второй 

женой Любовью Бе-
лозерской въехал 
в 1927 году, — рас-

Сами 
предложат 
и сами все 
дадут

18 октября 2018 года. Москвичка Анастасия Мороз считает, что это место 
в сквере на Большой Пироговской очень подходит для памятника великому 
писателю (1). Эскиз памятника Булгакову работы Георгия Франгуляна (2)

КУРСОР 

Наша новая рубрика «Курсор» 
посвящена самым необычным па-
мятникам, которые расположены 
в центре столицы.  

Норвежец Фритьоф Нансен был 
одним из самых популярных людей 
своего времени: спортсмен, путе-
шественник, основатель новой на-
уки — физической океанографии, 
лауреат Нобелевской премии мира. 
Но в нашей стране он снискал ува-
жение людей тем, что организовал 
помощь голодающим Поволжья. 
Решение поставить памятник 
этому человеку было принято 
еще в 1931 году, но осуществить 
это удалось лишь через 70 лет — 
в 2002 году. И уже полтора деся-
тилетия в Большом Левшинском 
переулке стоит скульптура работы 
Владимира Цигаля — трехметро-
вый бронзовый гуманист Нансен, 
а рядом с ним маленькая истощен-
ная девочка, прижимающая к себе 
краюху хлеба. 
АРМЕН МУРАДЯН
okruga@vm.ru  

Великий гуманист 
и спасенная 
от голода девочка 

Памятник Фритьофу Нансену в Большом 
Левшинском переулке  

МЖИ СООБЩАЕТ

Постановление правительства РФ 03.04.2013 № 290 «О мини-
мальном перечне услуг и работ, необходимых для обеспечения 
надлежащего содержания общего имущества в многоквартир-
ном доме, и порядке их оказания и выполнения». 

Перечень услуг и работ из числа включенных в минимальный пере-
чень услуг и работ, необходимых для обеспечения надлежащего 
содержания общего имущества в многоквартирном доме, перио-
дичность их оказания и выполнения определяются и отражаются 
в зависимости от выбранного и реализованного способа управ-
ления многоквартирным домом: а) в решении общего собрания 
собственников помещений в многоквартирном доме — в случае, 
если управление многоквартирным домом осуществляется непо-
средственно собственниками помещений в многоквартирном до-
ме; б) в договоре управления многоквартирным домом — в случае, 
если в установленном порядке выбран способ управления много-
квартирным домом управляющей организацией; в) в порядке, 
определенном уставом товарищества или кооператива — в случае, 
если управление общим имуществом в многоквартирном доме осу-
ществляется непосредственно товариществом собственников жи-
лья, жилищным, жилищно-строительным кооперативом или иным 
специализированным потребительским кооперативом; г) в до-
говоре оказания услуг и (или) выполнения работ по содержанию 
и ремонту общего имущества в многоквартирном доме — в случае, 
предусмотренном частью 1.1 статьи 164 Жилищного кодекса 
Российской Федерации.  Обязанности по определению периодич-
ности  выполнения работ   лежат на общем собрании собственников 
многоквартирных домов. То есть постановлением утвержден пере-
чень необходимых для выполнения работ, а вот периодичность 
выполнения этих работ необходимо определять собственникам 
помещений с учетом всех особенностей многоквартирного дома.

Перечень услуг и работ 
по содержанию дома 

Здоровье и красота

Искусство
и коллекционирование

Размещение 
рекламы

499 
557

0404

Авто, запчасти

Юридические услуги

ЧАСТНОСТИ Реклама

Товары и услуги

Строительство и ремонт

Недвижимость

● Замки. Замена. Т. (926) 341-27-27

● Грузоперевозки. Т. (968) 058-66-78

● Арендуем жилье.  Т. (495) 782-56-71
● Сниму квартиру. Т. (926) 911-77-81
● Арендую быстро. Т. (915) 459-69-50
● Услуги риелтора. Т. (916) 640-49-48

● Ремонт стиральных машин, холо-
дильников, электроплит. От 400 руб. 
скидка 20%. Т. (495) 369-37-81

● Московская социальная юридиче-
ская служба. Бесплатные консультации. 
Составление исков. Участие в судах. Все 
споры, в т.ч.: Вернем или расслужебим 
квартиру. Выпишем из квартиры. На-
следство. Семейные споры. Банкрот-
ство физлиц. Т. (499) 409-85-01

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары угольные, 
портсигары, значки, будды, серебро 
столовое, иконы, шкатулки палех, 
монеты, елочные и детские игрушки 
СССР, открытки до 1940 г. Выезд бес-
платно. Т. (495) 643-72-12

● С благодарностью купим: книги 
в коллекцию до 1945 года. Архивы, от-
крытки, фото, значки, живопись, графи-
ку, игрушки, в т.ч. елочные, предметы 
из стекла, фарфора, кости, металла 
и многое другое. Т.: (916) 929-09-41, 
(917) 515-71-93
● Куплю: зубные коронки, серебро, 
фарфор, иконы, значки, монеты. Выезд. 
Т. (495) 507-69-86
● Книги. Выезд от 150 экз. Оплата сра-
зу. Т. (495) 241-19-52
● Куплю посуду, статуэтки, серебро. 
Т. (916) 155-34-82
● Ткани СССР. Т. (916) 993-36-64
● Вещи Китай. Т. (916) 993-36-64
● Куплю радио. Т. (916) 774-00-05
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46

Антиквариат, будду, иконы, 
оклад, лампаду, картины, сере-
бро, мебель, люстру, лампу, часы, 
патефон, самовар, подстаканник, 
фарфор, статуэтки, портсигар, ар-
хивы, открытки, книги церковные, 
янтарные бусы, значки, прочее ку-
пим. Т. (495) 769-74-09

Антиквариат, будду, иконы, 
оклад, лампаду, картины, сере-
бро, мебель, люстру, лампу, часы, 
патефон, самовар, подстаканник, 
фарфор, статуэтки, портсигар, ар-
хивы, открытки, книги церковные, 
янтарные бусы, значки, прочее ку-
пим. Т. (495) 769-74-09

Работа и образование

● Агрофирма «Партнер» прово-
дит набор сотрудников на должность 
фасовщика семян. Звонить  строго 
по будням с 10:00 до 18:00. Подробно-
сти по телефонам: Александр, Евгения. 
Т (926) 606-77-75, (916) 339-13-31
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сказывает Петр. — Они сняли 
эту квартиру после того, как 
Булгаков из малоизвестного 
писателя превратился  в широко 
известного драматурга, и у него 
появились средства, чтобы снять 
хорошее жилье. Потому и памят-
ник здесь поставили — дольше 
всего в Москве он жил именно 
на Пироговке. 

По словам директора музея, 
этот дом — одно из основных 
булгаковских мест. Сейчас 
в этой квартире идет рестав-
рация, и в скором времени там 
откроется отделение музея, ко-
торое займет весь первый этаж 
этого дома. 
КИРИЛЛ ЯНИШЕВСКИЙ
okruga@vm.ru  
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Здесь десять великих мэ-
тров анимации, среди ко-
торых Юрий Норштейн, 

Александр Петров, Билл Плимп-
тон, Стивен и Тимоти Куэй, 
представят свою подборку луч-
ших, на их взгляд, мультфиль-
мов, выполненных в разных 
техниках. Каждый из муль-
типликаторов курирует свою 
площадку, которая разместится 
в пространстве галереи. В целом 
программа каждого мэтра рас-
считана на часовой просмотр.
У идеи проведения такого ма-
рафона долгая история. В конце 
1990-х годов директором гале-
реи стал Борис Павлов, историк 
неигрового кино. Когда-то он 
работал в Музее кино. Галерею 
на Солянке он превратил в храм 
анимации. 
— Анимация воспринималась 
и все еще воспринимается ис-
ключительно как жанр кине-
матографа. Павлов был первым 
человеком, который привнес 
анимацию в русское музей-
ное пространство, перенес ее 
с плоскости экрана кинотеатра 

в плоскость экспозицион-
ную, показав то, что оста-
валось за кадром: эскизы, 
раскадровки, зарисовки 
фаз движений,  — рас-
сказала главный кура-
тор Государственной 
галереи на Солянке 
Маргарита Осепян. 
Эту необычную вы-
ставку сотрудники 
галереи решили 
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становится 
кинотеатром

26 сентября 
2017 года. 
Мультипликатор  
Юрий Норштейн 
создал «самый 
лучший 
мультфильм» 
всех времен 
и народов 
«Ежик в тумане». 
На экраны 
он был выпущен 
в 1985 году

Независимой анимации во всем ми-
ре приходится непросто, однако после 
советского триумфа ситуация в совре-
менной России выглядит особенно 
уязвимо. Именно поэтому «БДения», 
посвященные памяти бессменного 
директора Солянки Бориса Павлова, 
станут своего рода срезом и помогут 
тем, кто ищет ответы на вопросы, свя-
занные с современным состоянием 
мировой мультипликации.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ФЕДОР ПАВЛОВ
АНДРЕЕВИЧ
директор 
Государственной 
галереи на Солянке

Говорят, что актеры озвучки похожи 
на своих персонажей. Проверим? 

ФРЕКЕН БОК
Мультфильм «Карлсон вернулся», 1970 год
Режиссер: Борис Степанцев
Озвучила: актриса театра и кино Фаина Раневская
Факты: Советский рисованный мультфильм, экранизация по мотивам второй части 
одноименной трилогии Астрид Линдгрен, этот мультик стал культовым в СССР и в Рос-
сии — его героев узнают в лицо поколения детей и взрослых. Кстати, в этой картине 
впервые в советской мультипликации применили электрографию.

ПОПУГАЙ КЕША
Мультфильм «Возвращение блудного попугая», 1987 год 
Режиссер: Валентин Караваев
Озвучил: советский и российский артист эстрады, актер театра и кино, телеведу-
щий Геннадий Хазанов
Факты: Мультипликационный фильм о приключениях попугая Кеши, «героя нашего 
времени», созданный режиссером Валентином Караваевым и сценаристом Алексан-
дром Курляндским в 1984 году, стал сериалом — было создано еще пять выпусков. 
Есть планы по созданию полнометражного мультфильма о Кеше.

КОТ МАТРОСКИН
Мультфильм: «Зима в Простоквашино», 1984 год. Серия мультфильмов о Просток-
вашине
Режиссер: Владимир Попов 
Озвучивал: советский и российский актер и режиссер театра и кино, народный 
артист СССР Олег Табаков
Факты: Третий мультфильм из трилогии о Простоквашине. Именно в этой серии 
Кот Матроскин голосом Олега Табакова поет песню «А я все чаще замечаю...», ставшую 
после выхода картины на экраны настоящим хитом.

УЧИТЕЛЬ
Мультфильм «Чертенок № 13», 1982 год
Режиссер: Натан Лернер
Озвучил: советский киноактер, режиссер, сценарист Владимир Басов
Факты: Советский кукольный мультфильм 1982 года режиссера Натана Лернера 
о приключениях маленького чертенка - продолжение мультфильма «Шиворот-навы-
ворот», вышедшего годом ранее. У чертенка № 13 на вопрос, кого должен любить черт, 
есть свой ответ, который не соответствует школьной программе, гласящей: «Люби 
себя, чихай на всех и в жизни ждет тебя успех».

посвятить бессменному дирек-
тору Государственной галереи 
на Солянке  Борису Павлову, ко-
торый в свое время многое сде-
лал для становления российской 
анимации и самих аниматоров. 
Отсюда — и название проекта. 
— «Борисопавловские БДе-
ния» — своеобразный праздник 
того, что успел сделать Борис 
Павлов за все время, что он 
здесь работал. У него сложились 
теплые отношения со многими 
отечественными мультипли-
каторами, например с Юрием 
Норштейном, — добавила Мар-
гарита. 
Юрий Норштейн считает, что 
молодым аниматорам не хвата-
ет жертвенности. 
— Современный человек очень 
любит себя. В Библии сказано: 
возлюби ближнего, как себя 
самого. Ближнего не любят, 
а себя — да, любят, но при таком 
раскладе эта формула теряет 
смысл. Я говорю сейчас, каза-
лось бы, очень тривиальные ве-
щи, но на самом деле они — суть 
искусства, — отметил знамени-
тый мультипликатор. 
Необычная анимационная вы-
ставка будет работать почти две 
недели. Здесь можно погулять 
по десяти залам галереи и при-
коснуться к мультипликаци-
онным историям разных годов 
и стран. 
Обстановка в галерее создана 
точно такая же, как в кинотеа-
тре: приглушенный свет, боль-
шие экраны. Правда, некото-
рые отличия все-таки есть. Если 
в кинотеатре вы вряд ли что-то 
узнаете об авторе мультфиль-
ма, то здесь информация дана 
в полном объеме: и о создателе, 
и о самой картине, и, конечно, 
о том, кто сделал подборку филь-
мов. Каждый зал организаторы 
оборудовали наушниками. Вся 
созданная атмосфера помогает 
погрузиться в мир мультипли-
кации, проникнуться им, без 
труда понять, что хотел сказать 
создатель. 
Один из кураторов выставки 
Илья Шатохин отмечает, что 
здесь все мультфильмы подо-
браны так, что интересно будет 
даже неподготовленному зри-
телю. 
— Все мультфильмы в экспози-
ции доступны для понимания 
любому зрителю. Благодаря на-
шим мэтрам удалось создать на-
стоящую анимационную карту 
мира, ведь они собрали работы 
из разных стран, — рассказал 
Илья. 
Кульминацией масштабного 
анимационного марафона ста-
нет участие выставки в «Ночи 
искусств — 2018» 4–5 ноября. 
Государственная галерея на Со-
лянке в этом году станет одной 
из центральных площадок про-
ведения акции. 
В режиме нон-стоп 24 часа под-
ряд с 18:00 в галерее будут пока-
зывать любимые мультфильмы 
известных актеров и режиссе-
ров — друзей «Солянки». Каж-
дый из них сделает собствен-
ную подборку длиной в час 
и обязательно придет лично 
о ней рассказать. Здесь же гости 
смогут и пообщаться со своими 
кумирами, задать вопросы и об-
судить проблемы современной 
анимации. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

МНОГИМ 
МОЛОДЫМ 
АНИМАТОРАМ 
В НАШЕ 
ВРЕМЯ ОЧЕНЬ 
НЕ ХВАТАЕТ 
ЖЕРТВЕННОСТИ

Государственная галерея на Солянке превратится 
в многозальный кинотеатр: здесь с 24 октября 
по 5 ноября пройдет марафон лучшей независимой 
анимации со всего мира «Борисопавловские БДения». 
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Яркая и обаятельная 
джазовая певица Те-
она Контридзе давно 
живет в Москве. О лю-
бимых местах в столи-
це и увлечениях она 
рассказала в интер-
вью «МЦ».

Та лантливый челов ек, 
как известно, талантлив 
во всем. Эту истину под-

тверждает певица Теона Кон-
тридзе, обладающая уникаль-
ным голосом и энергетикой. 
Теона, вы говорили о том, что 
любите смешить людей. А как вы 
смешите саму себя, когда стано-
вится грустно?
Когда мне грустно, я себя не сме-
шу, а наоборот — проживаю это 
чувство до конца, чтобы насла-
диться им. Грусть — потрясающе 
красивая эмоция! Ею можно на-
слаждаться так же, как и смехом. 
Где вас чаще всего можно встре-
тить в городе?
В кино! (улыбается). А еще 
можно столкнуться со мной на 
улице, например, на Тверской. 

Теона Контридзе: 
Я покорила 
мужа своими 
недостатками

15 мая 2017 года. 
Джазовая певица 
Теона Контридзе 
во время студийной 
съемки

ОПОВЕЩЕНИЕ

На публичные слушания представляются 
материалы по проекту межевания (коррек-
тировка) территории квартала № 446, огра-
ниченного ул. Тимура Фрунзе, Зубовским 
пер., Зубовским бул., Дашковым пер.

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены на экс-
позиции по адресу: ул. Пречистенка, д. 14, 
каб.7а. Экспозиция открыта с 13 по 20 ноября 
2018 года, в рабочие дни с 15:00 до 19:00, 
в субботу с 11:00 до 15:00, в воскресенье 
выходной. На экспозиции проводятся кон-
сультации по теме публичных слушаний. 
Собрание участников слушаний состоится 
27 ноября 2018 г. в 19: 00 по адресу: ул. Ти-
мура Фрунзе, д. 28 (ГБОУ города Москвы 
школа № 1529 имени А. С. Грибоедова). 
Время начала регистрации: 18:30. В период 
проведения публичных слушаний участники 
публичных слушаний имеют право пред-
ставить свои предложения и замечания 
по обсуждаемому проекту посредством: 

записи предложений и замечаний в период 
работы экспозиции; выступления на со-
брании участников публичных слушаний; 
внесения записи в книгу (журнал) регистра-
ции участвующих в собрании участников 
публичных слушаний; подачи в ходе собра-
ния письменных предложений и замечаний; 
направления в течение недели со дня про-
ведения собрания участников публичных 
слушаний письменных предложений, за-
мечаний в Окружную комиссию. Контакты 
Окружной комиссии: 8 (495) 637-56-02, 
8 (495) 912-51-25, 8 (499) 766-98-49, 
109147, г. Москва, ул. Марксистская, д. 24, 
nisapovaak1@mos.ru. Информационные 
материалы по проекту размещены на сайтах 
в интернете: официальный портал управы 
района Хамовники (http://www.hamovniki.
mos .ru/) 
Комиссия при правительстве Москвы по во-
просам градостроительства, землепользо-
вания и застройки в Центральном админи-
стративном округе (Окружная комиссия).

Проведение публичных слушаний

Эта улица — одно из самых лю-
бимых мест в столице, поэтому 
от таких прогулок я каждый раз 
получаю мощнейшую энергию!
Вы часть большой грузинской се-
мьи. Удается ли, постоянно про-
живая в Москве, поддерживать 
семейные традиции?
Моя семья не очень большая по 
грузинским меркам. Но у ме-
ня есть двоюродные братья 
и сестры, с которыми мы очень 
близко общаемся: ни одна моя 
поездка в Тбилиси не обходится 
без ночевок у них. Я их обожаю! 
Мы вместе выросли, и я не ощу-
щаю, что они двоюродные, для 
меня они абсолютно родные! Да 
и вообще в Грузии не принято 
делить родню.
Ваши друзья очень хвалят ваши 
кулинарные таланты. Каким блю-
дом вы их радуете чаще всего?
Когда хочу кого-то порадовать, 
готовлю пасту! Потому что па-
ста способна подарить необык-
новенные эмоции как детям, 
так и взрослым. Кроме этого, 
паста — прекрасное семейное 
блюдо, у нее очень домашняя 
энергетика. Но у меня есть пра-
вило: когда мне грустно, я вооб-
ще не готовлю: лучше выйду ку-

да-нибудь в город и попью кофе 
со сладеньким, чтобы поднять 
себе настроение.
Будущего мужа на заре отноше-
ний тоже покоряли с помощью 
кулинарии? 
Забавно, но нет. В начале наших 
отношений я не то чтобы не го-
товила, но и вообще не демон-
стрировала ему никаких своих 
достоинств. Даже о том, что 
я пою, я ему месяца три не гово-
рила! Он знал, что я занимаюсь 

музыкой — и на этом все. И во-
обще я себя очень пло-

хо вела первое 
время и пока-
зывала толь-

к о  м и н у с ы ! 
Потому что мне 

казалось, если он 
смирится с моими 

недостатками, то 
плюсы зайдут легко 

и просто! Да и, чест-
но говоря, я не люблю 

целенаправленно про-
изводить впечатление 

на людей.
Ваша дочь Рэди-Мариам тоже 
любит готовить?
Она периодически старается 
что-то сделать. У нее фантасти-
ческий вкус: может разобрать 
на составляющие даже сложно-
сочиненные блюда, и делает это 
с легкостью! Если где-то пересо-
лено, переперчено или перепри-
правлено, она тут же вычленит 
этот ингредиент. И это чутье 
у нее развито с детства. 
Вы строгая мама или, наоборот, 
по-грузински любвеобильная?
Я пытаюсь детей не воспиты-
вать, потому что верю не в вос-
питание, а в личный пример. Хо-
тя я их и балую, но в то же время 
строга, там где это нужно. Кате-
горически им запрещается толь-
ко одна вещь: пропускать учебу 
без очень весомой причины.
У вас огромное количество дру-
зей. За что вас так любят люди?
Кто-то за веселый нрав, кто-то 
уверяет, что любит за ум, му-
дрость, а есть люди, которые во-
обще не говорят за что. Любят 
и все без лишних слов. И вот они 
дороги мне больше всего! Пото-
му что любовь, которую можно 
объяснить, — не абсолютна.
ВИКТОРИЯ ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru 

15 мая 2017 года. 
Джазовая певица 
Теона Контридзе 
во время студийной 
съемки

Теона Контридзе родилась 23 января 
1977 года в Тбилиси (Грузия). Теона 
росла в музыкальной семье. Серьезно 

заниматься творчеством начала в грузинском ансам-
бле. Окончила Государственное музыкальное училище 
эстрадного и джазового искусства имени Гнесиных. 
В 1999 году пела в хоре в мюзикле «Метро». На сольную 
карьеру вдохновил Сосо Павлиашвили, подарив ей пес-
ню. Помимо занятий музыкой, снималась в различных 
кинопроектах, вела кулинарное шоу.

СПРАВКА

Пешеходные 
прогулки 

по Тверской 
дают возмож-

ность зарядить-
ся позитивом.
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Необычная выставка 
«Вещи и люди» откры-
лась в культурном цен-
тре «Новослободский» 
(Тверской район). 
В экспозиции — про-
стые вещи, знакомые 
каждому: предметы 
быта и интерьера 
квартир жителей. 

От дореволюционного жур-
нала «Нива» до билета на 
поезд в Париж —  много 

интересного можно найти в не-
большой, но уютной комнатке, 
где располагается выставка. 
Каждая вещь здесь — во всех 
смыслах отдельная история. 
Можно сказать, что на этой вы-
ставке экспонированы воспо-
минания, которые связывают 
людей с тем экспонатом, кото-
рый они сюда принесли. 
Идея создания экспозиции «с из-
юминкой» родилась у сотрудни-
ков центра спонтанно. 
— В старых районах Москвы, 
таких, как наш, очень хорошо 
развиты добрые соседские от-
ношения, — объясняет куратор 
выставки Мария Краснова. — 
Мы подумали объединить жи-
телей еще и с помощью такой 
выставки: здесь они ближе по-
знакомятся, пообщаются. 
За две недели после того, как 
организаторы кинули клич 
в соцсетях о сборе вещей с не-
обычными историями, к акции 
присоединились 20 москвичей. 
—  Мы были уверены, что прине-
сут свои вещи только те, кто хо-
дит к нам в центр на занятия, но 
мы ошиблись. Это нас очень по-
радовало, —  добавляет Мария. 
Главное условие участия — вещь 
должна быть памятной для чело-
века. Неважно, когда она была 
куплена или получена в пода-
рок — важно, чтобы об этой ве-
щи был интересный рассказ. 
Эта музейная выставка не-
типична. Ведь обычно музей 

Истории, 
рассказанные 
вещами

19 октября 2018 года. 
На выставке «Вещи и люди» 
Анастасия Новикова держит 
в руке билет Москва — Париж 
стоимостью 9588 рублей

устроен так: все экспонаты 
спрятаны под стеклом, а рядом 
стоит смотритель и при удобном 
случае напоминает: «Экспонаты 
руками не трогать». Здесь же — 
наоборот: трогать руками раз-
решается. Разглядывать, «совать 
свой нос» в личные вещи, читать 
истории. Ведь многие вещи, 
особенно те, что производились 
массово, нам всем  знакомы, мы 
все ими пользовались. 
Пока посетителей здесь немно-
го, но они есть — и осматрива-
ют выставку оживленно: читают 
истории, вспоминают свои, сме-
ются. По словам организаторов, 
экспозиция мобильна, а значит, 
принести сюда свои памятные 
вещи могут все желающие. Ме-
сто для экспонатов еще есть. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

АВТОГРАФ 
МИРЕЙ МАТЬЕ
История Марии: «Моя ма-
ма всегда говорила, 
что песни Мирей Матье 
я слушала с трех лет. Папа 
часто ездил в Европу, при-
возил мне диски и кассе-
ты с ее хитами. В этом году 
мои коллеги по работе 
преподнесли такой чудес-
ный подарок — ее фото-
графию с автографом 
1993 года. От счастья 
я даже расплакалась».

ЧАШИ
История Екатерины: «Такие маленькие чашки по-
дарил мне мой прадедушка. Он говорил, что это по-
дарок от турецкого султана. Много лет я пила из них 
какао и представляла, что я турецкая принцесса. 
Но так до сих пор и не узнала, откуда чашки появи-
лись в чайной коллекции нашей семьи». 

ЖУРНАЛ НИВА
История Артема: «Прадед 
и отец пронесли эти журналы 
«Нива» через весь XX век. 
Они предназначались для се-
мейного чтения. В журнале 
публиковались литературные 
произведения, исторические, 
научно-популярные и юби-
лейные очерки, репродукции 
и гравюры современных ху-
дожников. К концу XX века моя 
бабуля-переплетчица свела 
собранные экземпляры во-
едино. Теперь это маленькая 
семейная реликвия». 

БИЛЕТ ДО ГОРОДА ПАРИЖА
История Анастасии: «В 2013 году состоялась моя 
первая поездка за границу. Заработала на нее сама. 
Это было волшебно! Но из-за того, что моя подруга 
боится летать, мы поехали на поезде. 40 часов в ку-
пе — это ужасно». 

КОНФЕТНИЦА
История Анастасии: 
«Эта необычная хрусталь-
ная конфетница принад-
лежала моему дедушке. 
Все детство я смотрела 
на нее через стекло 
старого серванта. Когда 
дедушка умер, родители 
предложили мне на па-
мять выбрать что-то из его 
«хрустальной коллекции». 
Конечно, я не раздумывая 
взяла именно эту вазу».
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Это будет четвертый фильм 
режиссера Светланы Дру-
жининой, собы-

тия которого проис-
ходят во время рус-
ско-турецкой войны 
1787–1792 годов. 
Вашего героя де Брильи 
сценаристы убили в 1991 году...
Ну и что? А он взял и ожил! Пом-
ните, Шерлок Холмс тоже сна-
чала в пропасть упал, а потом 
воскрес. И никто не спрашивал 
у Конан Дойля: «Почему?!» Вер-
нулся, и молодец! Если говорить 
современным языком, то мой де 
Брильи был политтехнологом. 
Не опасаетесь, что новый 
фильм окажется слабее?
В ис тории кино 
каждый второй, 
третий, а тем 
более четвер-
тый замах, как 

Государственные бюджетные учреждения Москвы 
«Жилищник» районов ЦАО проводят набор на вакан-
сии по специальностям: 

■ Водитель
Требования к кандидатам: права категории В, С, D; опыт 
работы в Москве без ДТП. Обязанности: содержание 
техники, проведение уборки на технике, работа 
с реагентами. График: 5/2, 6/1. Зарплата: от 33 000 р.

■ Кровельщик
Требования к кандидатам: удостоверение кровельщика. 
Обязанности: проведение всех видов работ на кровле. 
График: 5/2, 6/1. Зарплата: от 35 000 р.

■ Дворник
Требования к кандидатам: хорошая физическая 
форма. Обязанности: уборка дворов, очистка тротуаров 
и дорожек от снега, льда, работа с реагентами. График: 
5/2, 6/1. Зарплата от 19 000 р.

■ Дорожный рабочий
Требования к кандидатам: хорошая физическая форма. 
Обязанности: выполнение работ при строительстве, 
ремонте и содержании дорог, искусственных сооруже-
ний и тротуаров, работа с реагентами. График: 5/2, 6/1. 
Зарплата: от 20 000 р.

По вопросам трудоустройства кандидатам обращаться 
по телефонам:
ГБУ «Жилищник района Арбат» — 8 (499) 241-21-25; 
ГБУ «Жилищник Басманного района» — 
8 (495) 607-42-68; ГБУ «Жилищник района Замо-
скворечье» — 8 (495) 951-75-64; ГБУ «Жилищник 
Красносельского района» — 8 (499) 788-22-30; ГБУ 
«Жилищник Мещанского района» — 8 (495) 680-09-17, 
8(495) 680-07-66; ГБУ «Жилищник Пресненского рай-
она» — 8 (499) 255-68-18; ГБУ «Жилищник Таганского 
района» — 8 (495) 911-07-31; ГБУ «Жилищник Тверско-
го района» — 8 (495) 624-61-52; ГБУ «Жилищник района 
Хамовники» — 8 (499) 242-02-21; ГБУ «Жилищник 
района Якиманка» — 8 (495) 953-26-64.

ОФИЦИАЛЬНО
Информация 
о вакансиях 

Управление Федеральной налоговой службы по Москве 
приглашает налогоплательщиков 9 и 10 ноября на дни 
открытых дверей. Консультации проведут в рамках 
Всероссийской акции во всех налоговых инспекциях 
столицы. 

Москвичам, имеющим в собственности квартиру, дом, 
земельный участок, транспортное средство, предстоит 
до 3 декабря 2018 года уплатить имущественные налоги.
Сотрудники налоговой во время дней открытых дверей 
проконсультируют посетителей по вопросам исчисле-
ния налогов физических лиц. Также налогоплатель-
щики смогут получить логин и пароль (при наличии 
паспорта) для подключения к «Личному кабинету нало-
гоплательщика для физических лиц» или восстановить 
данные для авторизации. Акция пройдет 9 ноября — 
с 9:00 до 18:00, 10 ноября — с 10:00 до 15:00. Дополни-
тельная информация на сайте nalog.ru.

ИНФОРМАЦИЯ
День открытых 
дверей в налоговой

АФИША

В честь столетия со дня образования 
Всесоюзного ленинского коммунистиче-
ского союза молодежи (ВЛКСМ) в Доме 
культуры в Таганском парке пройдет 
гала-концерт «Синий платочек». 

30 октября для гостей праздника на сце-
не выступят лучшие детские коллективы 
столицы, лауреаты и победители множе-
ства конкурсов и фестивалей, солисты 
ведущих оперных театров Москвы. 
Мероприятие проведут для участников 

проекта «Добрый автобус». Его цель — 
поддержка пенсионеров, повышение их 
мобильности и активности, приобще-
ние к культурной жизни города. 
— На концертах мы снова встречаемся, 
общаемся, делимся эмоциями и впе-
чатлениями, — отмечает руководитель 
«Центра добрых дел» Сабина Цветко-
ва. — Мы танцуем, веселимся, а если 
и плачем, то только от эмоций. 
Гостей концерта ждут по адресу: улица 
Таганская, 40–42, в 16:00. 
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Столетие комсомола отметим гала-концертом 8 мая 
2016 года. 
Участница  
флешмоба  
«Синий 
платочек», 
который 
проходил 
в Москве

7 декабря 
2017 года. 
Актер Михаил 
Боярский, 
«дважды 
француз» 
советского 
кино

Боярский 
не вешает 
носа

«Гардемаринов», Мукасей тут же 
доставал откуда-то из недр кино-
камеры бутылку коньяка и пред-
лагал: «А давай выпьем, как пи-
ли французы!» А еще у нас есть 
такая шутка: «Вокруг Боярского 
постоянно армяне с французски-
ми фамилиями: то Харатьян, то 
Д’Артаньян» (смеется).
Что еще нового ожидается у вас 
в кино?
К счастью, ничего! В современ-
ное кино меня не приглашают, 
да я и сам не рвусь. В последнее 
время я редко нахожу общий 
язык с молодыми режиссерами. 
А то, что будет делать Дружи-
нина, — это папино кино, ба-
бушкино кино, называйте, как 

хотите, но я ничего другого 
не умею и в этом материа-
ле чувствую себя хорошо 
и уверенно.

 Кто вам нравится 
из молодых кинемато-
графистов?

Это Андрей Звя-
г и н ц е в ,  б е с -

спорно. 

ОЛЬГА СЕМЕНОВА
okruga@vm.ru 

Михаил Боярский рас-
сказал о подготовке 
к съемкам продол-
жения киносаги 
«Гардемарины, 
вперед!»

правило, хуже, чем первый. 
Я это почувствовал на примере 
«Мушкетеров». Надеюсь, благо-
даря сценарию, музыке и про-
фессионалам уровня оператора 
Мукасея и режиссера Дружини-
ной картина будет не хуже пре-
дыдущих трех. Ведь Светлана 
Сергеевна одержима профес-
сией, любовью к своим героям 
и актерам, с которыми работает.
Вы уже читали сценарий?
Да, и я думаю, что сначала при-
дется нам с Дружининой порабо-
тать вместе. Я хочу быть готовым 
к роли. Вообще я рад, что Дружи-
нина и Мукасей дают мне почув-

ствовать себя 
н а с т о я щ и м 

ф р а н ц у з о м . 
Мы иногда шутим, 

что я дважды фран-
цуз советского кино — 

Д’ Артаньян и де Брильи. 
Как только я по-

я в л я л с я  н а 
с ъ е м о ч н о й 
п л о щ а д к е 
п р о ш л ы х 
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«Гардемаринов», Мукасей
доставал откуда-то из недр
камеры бутылку коньяка и
лагал: «А давай выпьем, к
ли французы!» А еще у на
такая шутка: «Вокруг Бояр
постоянно армяне сфранц
ми фамилиями: то Харать
Д’Артаньян» (смеется).
Что еще нового ожидается
в кино?
К счастью, ничего! В совр
ное кино меня не пригла
да я и сам не рвусь. В посл
время я редко нахожу о
язык с молодыми режиссе
А то, что будет делать Д
нина, — это папино кин
бушкино кино, называйт

хотите, но я ничего др
не умею и в этом мат
ле чувствую себя хо
и уверенно.

 Кто вам нравится 
из молодых кине
графистов?

Это Андрей
г и н ц е в ,

спорно. 

ОЛЬГА СЕ
okruga@v

Боярский рас-
подготовке 

ам продол-
иносаги 
арины, 

Выуже читали сценарий?
Да, и я думаю, что сначала при-
дется нам с Дружининой порабо-
тать вместе. Я хочу быть готовым 
к роли. Вообще я рад, что Дружи-
нина и Мукасей дают мне почув-

ствовать себя 
н а с т о я щ и м 

ф р а н ц у з о м . 
Мы иногда шутим, 

что я дважды фран-
цуз советского кино —

Д’ Артаньян и де Брильи. 
Как только я по-

я в л я л с я  н а 
с ъ е м о ч н о й 
п л о щ а д к е 
п р о ш л ы х

«Гардемарины, вперед!»  
«Виват, гардемарины» 
и «Гардемарины-III» — се-
рия фильмов о гардемари-
нах XVIII века по роману 
Нины Соротокиной. Сни-
мались с 1986 по 1992 год. 
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ОВЕН 21.0319.04
Овнам на этой неделе бу-
дет везти в переговорах 
любой сложности. В вы-
ходные встретьтесь с дру-
зьями. Это подарит при-
ятные эмоции, а кто-то 
на дружеской вечеринке 
встретит свою судьбу.

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Пришло время позабо-
титься о себе. Сходите 
на массаж или в салон 
красоты, обновите свой 
гардероб.

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Деньги сами идут к вам 
в руки — не отказывай-
тесь от поступающих 
предложений.

РАК 21.0622.07
В эти дни проводите 
больше времени с семьей 
и любимыми людьми.

ЛЕВ 23.0722.08
Львы, как всегда, полны 
идей и готовы их вопло-
щать в работе и бизнесе. 
В конце недели не исклю-
чена прибыль от шагов, 
которые были предпри-
няты ранее.

ДЕВА 23.0822.09
Дев ждет приятная встре-
ча с кем-то из старых дру-
зей или дальней родни.

ВЕСЫ 23.0922.10
Благоприятное время 
для получения новых зна-
ний и занятий спортом.

СКОРПИОН 23.1021.11
Велики шансы получить 
новую должность и уве-
личить свои доходы.

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Лучшее время для ула-
живания любых проблем 
на личном фронте.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Пришло время искать 
способ, как больше зара-
батывать в своей сфере.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
И в работе, и на личном 
фронте все будет идти 
как по маслу.

РЫБЫ 19.0220.03
Рыбы на этой неделе оку-
нутся с головой в новое 
увлечение. Это настроит 
на нерабочий лад, так что 
самые сложные дела пока 
лучше отложить.

ГОРОСКОП

29.10–04.11

ОТВЕТЫ  НА  СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Каир. Бюро. Грива. 
Глава. Плод. Лифт. Смысл. Акула. Уран. 
Тихоня. Мэн. Поп. Опушка. Свинец. 
Диаскоп. Гибрид. Шарм. Рама. Перекур. 
Удача. Оратор. Раскол. Веер. Нота. Шнитт. 
Анива. Старик.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Родопы. Время. 
Экстерн. Каплун. Йогурт. Пират. Руденко. 
Рука. Купидон. Дали. Варшава. Сыр. Батут. 
Морс. Липид. Балахон. Рана. Оператор. 
Моти. Остряк. Барак.

ЕСТЬ ВОПРОСЫ В СФЕРЕ ЖКХ? ЗВОНИТЕ И ПИШИТЕ В РЕДАКЦИЮ НА ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ. 
МЫ ПЕРЕДАДИМ ОБРАЩЕНИЯ В УПРАВЫ РАЙОНОВ ЦАО, ЭКСПЕРТАМ И ЮРИСТАМ. 
ОТВЕТЫ ЧИТАЙТЕ НА СТРАНИЦАХ МЦ.   499 5570424, OKRUGA@VM.RU  

17 октября 2018 года. Российский дизайнер, кутюрье, телеведущий и инноватор в области меховой моды Игорь Гуляев со своим любимцем — котом 
Грэем вышли на подиум Недели моды в Москве в Центральном выставочном зале «Манеж» (Fashion Week — 2018 Russia). Их выступление закрывало 
Неделю моды. Кстати, Грэй, пятилетний кот породы мейнкун, — настоящая звезда: его изображения есть на одежде в новой коллекции Гуляева «Сезон 
Охоты». А еще у Грэя есть свой Инстаграм, где от его имени сделана запись под этой фотографией: «Мой первый триумф на подиуме с хозяином!»
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